

LIISA RANTALA,  
Président du Parti Communiste  
de Finlande

Chers Délégués, Chers Camarades,

Notre Parti considère que la présente conférence "Solidarité Chili" est vraiment de très grande importance. La manifestation commune des forces largement représentatives des peuples des pays socialistes et des pays capitalistes d'Europe, la prise de position commune des forces de gauche et de toutes les forces de progrès de notre continent et leur action contre la tyrannie fasciste créera sans doute de nouvelles conditions réalistes pour un prompt rétablissement des droits démocratiques du peuple du Chili.

Le pouvoir de la junte militaire s'est appuyé dès le premier moment sur la tyrannie et la terreur. L'assassinat du Président Salvador Allende, qui fut un vrai patriote, la violence, les actes illégaux avaient élevé immédiatement, aussi en Finlande, une vague de profonde indignation. A pleine raison, nous pouvons dire que jamais auparavant le mouvement de solidarité en faveur d'un peuple, tombé victime de l'attaque de la part de la réaction, ne s'est mis en marche comme le mouvement en faveur du peuple du Chili en septembre 1973. A ce mouvement de solidarité participent de larges masses populaires, il rassemble les forces politiques de la gauche et du centre, de larges couches sociales. Avec satisfaction, il faut aussi constater que le Président de la République de Finlande

U.K.Kekkonen a fait appel à la junte militaire du Chili pour sauver la vie des dirigeants de l'Unité Populaire.

Mais il n'y a pas de raison pour être satisfaits et encore moins pour se tranquilliser. La terreur de la junte fasciste continue et elle vient d'entreprendre de nouveaux actes pour assurer la suite à son pouvoir. Seulement, le travail actif de tous les peuples, de tous les hommes et de toutes les organisations progressistes pour isoler la junte, pour la soumettre à la condamnation universelle, peut - ensemble avec la lutte héroïque du peuple du Chili - mettre fin au pouvoir de la junte et amener à la libération du peuple du Chili.

Ces derniers temps, le Comité Central de notre Parti, le Parti Communiste de Finlande, a attaché à toutes ses sessions, son attention à la situation au Chili. Nous avons fait appel aux membres du Parti pour qu'ils participent activement à l'organisation d'un large mouvement contre la junte, pour la libération de Luis Corvalan Secrétaire Général du Parti Communiste du Chili et des autres prisonniers politiques. La cause du Chili eut une place bien centrale lors du défilé et de la fête à l'occasion du trentième anniversaire de l'activité légale de notre Parti. Les membres de notre Parti ont mené et mènent une campagne très active pour mettre fin à tous les contacts économiques des entreprises finlandaises soutenant le pouvoir de la junte militaire du Chili. A sa dernière session, le

Comité Central de notre Parti a souligné aussi la nécessité d'intensifier l'aide matérielle à la lutte du Chili. A cet effet, notre Parti a souligné l'importance de multiplier les moyens du fonds de la paix qui fut constitué récemment. Une grande importance aura sans doute la collecte qui sera organisée à l'automne prochain dans les écoles de Finlande.

(C'est-à-dire, les élèves feront une journée de travail et les gains de cette journée seront donnés au peuple du Chili). Les Commissions des Jeunes, les organisations syndicales de notre pays participent également à cette campagne. Un trait caractéristique pour la situation actuelle est justement la grande activité des écoliers et de la jeunesse estudiantine dans le mouvement de solidarité de notre pays, aux côtés de la classe ouvrière.

Lorsque nous disons que la lutte contre la junte militaire fasciste au Chili est la cause commune à nous tous, nous exprimons aussi l'idée que l'arrivée du fascisme au pouvoir au Chili n'est pas un événement isolé, mais l'expression de la menace fasciste qui peut devenir un danger concret aussi ailleurs. Et sur la base de l'expérience historique, c'est de notre devoir de dire à nos peuples : il faut s'engager dans la lutte contre le fascisme.

Le soutien insuffisant pour la défense du peuple du Chili aide les grands monopoles internationaux et les forces réactionnaires de tous les pays à aider et à soutenir la junte militaire. A notre avis, une des tâches du mouvement

international de solidarité est justement de chercher dans chaque pays, d'empêcher de la façon la plus efficace possible, le gouvernement du pays en question, de donner son soutien à la junte criminelle.

Le devoir de chacun d'entre nous est de donner au nom de l'humanité et du progrès social à nos camarades chiliens, à tous les patriotes chiliens, une aide efficace. Nous, communistes finlandais, nous pouvons promettre d'intensifier encore notre travail de solidarité. Nous chercherons à porter à la connaissance des couches de la population toujours plus larges des événements du Chili, pour que les gens voient la nécessité d'agir pour soutenir le peuple du Chili. Nous considérons particulièrement actuelle l'organisation d'un large mouvement de protestation pour sauver le camarade Corvalan et les autres prisonniers politiques, contre lesquels la junte est en train de préparer des procès parodies.

Que cette conférence, elle aussi, inspire une activité toujours plus large et toujours plus efficace pour les droits démocratiques du peuple du Chili.

Nous appuyons l'appel proposé à la Conférence, mais nous pensons que la commission devrait quelque peu la concrétiser.